



LOS COSTOS Y LA AUTOMATIZACIÓN EN LAS MICROEMPRESAS MUEBLERAS DE OCOTLÁN JALISCO

Maria Susana Colín Herrera¹, Ma. De Los Ángeles Ochoa Cedeño² y Teresa Amalia Rosales Estrada³
1 Centro Universitario de la Ciénega, Universidad de Guadalajara, 2 Centro Universitario de la Ciénega,
Universidad de Guadalajara, 3 Centro Universitario de la Ciénega, Universidad de Guadalajara.
maria.colin@academicos.udg.mx

La importancia que tienen las microempresas en un país y especialmente en una región caso de estudio Ocotlán, Jalisco, se llevó a cabo un estudio sobre las mismas que tiene como objetivo diagnosticar el origen de implementar nuevos sistemas de automatización en los procesos de producción y si esta representa un reto cuantioso para las organizaciones, que tan factible sería implementar este cambio y que resultados favorables o desfavorables, esto derivado de la problemática que están viviendo las empresas con los cambios en los salarios y todo lo relacionado con ellos. En esta investigación se aplicó el método científico, con un alcance descriptivo, cualitativa, descriptiva, con ayuda de la observación y la aplicación de un cuestionario con preguntas estructuradas utilizando la escala de Likert, el cual se aplicó a 30 microempresas muebleras de esta ciudad. Los resultados obtenidos nos muestran que el automatizar los procesos productivos generara mayor utilidad y se tendrá ahorro de tiempo en la producción, pero se tendría que dar capacitación a las personas para operar las maquinas. Se concluye que si es recomendable que las entidades productivas empiecen automatizar sus procesos productivos, los cuales permitirían tener menos trabajadores y esto conlleva a pagar menos sueldos, e impuestos.